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MEMÓRIA DE REUNIÃO – 5ª ORDINÁRIA 

 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE NATURAL MUNICIPAL DO PEDROSO 

SANTO ANDRÉ - BIÊNIO 2024-2025 

 
 
Santo André, 17 de outubro de 2024 
 
 

 
PARTICIPANTES 
 
Poder Público: 
 

 Davi Augusto Vieira – apoio administrativo à Presidência do Conselho 
Gestor do PNMP (SEMASA); 
 

 Eriane Justo Luiz Savóia – representante titular do Departamento de 
Gestão Ambiental (SEMASA); 
 

 Rodrigo Romão – representante titular da Gerência de Controle 
Ambiental (SEMASA); 

 

 Paulo Henrique Borges de Oliveira – representante suplente da 
Secretaria de Meio Ambiente (PMSA). 

 
Sociedade Civil: 
 

 Ivone Emilia Maria Manzoni – representante titular do Instituto de 
Inclusão e Desenvolvimento Sustentável Manacá da Serra; 

 

 Geni Aparecida Fernandes – representante suplente do Instituto de 
Inclusão e Desenvolvimento Sustentável Manacá da Serra. 

 
Convidados: 
 

 Fernando A. Cruseiro – SEMASA; 

 Maria do Socorro V. Mendes – Munícipe; 

 Josivete Weidel de Vasconcelos – Munícipe; 

 Regina Fátima da Silva – Munícipe; 

 Luiz Carlos Zambrocio – Munícipe; 

 Eduardo Lúcio S. Silva – SEMASA; 

 Paula R. Padial Hirata – SEMASA; 

 Andréa Oliveira Cardoso Jesus – SEMASA.  
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JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA 
 

 Justificaram ausência as seguintes representações: 

 

 Santuário Nacional da Umbanda; 

 Associação Amigos do Recreio da Borda do Campo. 

PAUTA 
 

 Atualizações sobre a revisão do Plano de Manejo do Parque Natural 

Municipal do Pedroso; 

 

   Discussão sobre a presença de pets na Unidade de Conservação. 

ABERTURA 
 

 A reunião iniciou-se às 14h45, em segunda chamada. Eriane Justo Luiz 

Savóia (DGA/SEMASA) cumprimentou a todos os presentes.  

INFORMES DA PLENÁRIA  
 

 Eriane (DGA/SEMASA) perguntou se alguém da plenária gostaria de 

registrar algum informe.  

 

 Regina Fátima da Silva (Convidada) perguntou sobre a programação de 

eventos para a Unidade de Conservação.  

 

 Eriane (DGA/SEMASA) lembrou que, durante a ocorrência das eleições 

municipais de Santo André, o SEMASA, por força de lei, ficou 

impossibilitado de divulgar quaisquer tipos de evento. Com o 

encerramento do processo eleitoral já no primeiro turno, salientou que 

as discussões sobre a programação serão retomadas.   

 

 Ivone Emilia Maria Manzoni (Instituto Manacá da Serra) perguntou 

sobre a possibilidade de realização da Festa do Cambuci.  

 

 Eriane (DGA/SEMASA) afirmou que é possível organizar o Festival, 

propondo que na próxima reunião ordinária, prevista para o dia 12 de 

dezembro, seja pautada a definição de um calendário específico para a 

realização de eventos em 2025 dentro da Unidade de Conservação.       
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 Apresentou aos membros do Conselho o Encarregado Eduardo Lúcio da 

Silva, que foi designado para apoiar diretamente as atividades de gestão 

do Parque Natural Municipal do Pedroso.  

 

 Paula Regina Padial Hirata (Convidada) informou que atua como bióloga 

na Gerência de Educação e Mobilização Ambiental do SEMASA. 

Comentou que o projeto de educação ambiental “Águas da Mata” teve o 

financiamento de R$ 500.000,00 aprovado pelo Fundo Estadual de 

Recursos Hídricos (FEHIDRO). Esclareceu que as atividades do projeto 

serão voltadas ao público infanto-juvenil das escolas situadas no 

entorno do Parque Natural Municipal do Pedroso e do Parque Natural 

Municipal Nascentes de Paranapiacaba, e que contarão com vivências e 

metodologias capazes de estimular a sensibilização e conscientização 

sobre a importância dos espaços naturais das unidades de conservação. 

Acrescentou que o início da execução do projeto está previsto para o 

mês de março de 2025.     

APROVAÇÃO DA MEMÓRIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 
08.08.2024 

 

 Eriane (DGA/SEMASA) solicitou dispensa da leitura do documento. 

Perguntou à plenária se todos estão de acordo com os registros em ata.  

 

 Não houve nenhuma manifestação em contrário. Portanto, a memória 

foi aprovada por unanimidade.  

 

 Ivone (Instituto Manacá da Serra) comentou que seria interessante 

programar a visita ao Aterro LARA indicada no último ato da reunião 

de agosto pelo Sr. Marcelo Raimundo da Silva (gestor responsável pelo 

Departamento de Meio Ambiente do Grupo LARA). 

 

 Eriane (DGA/SEMASA) solicitou ao encarregado Davi (apoio 

administrativo à Presidência) que verificasse a questão com a empresa.  

PAUTA 

 
ATUALIZAÇÕES SOBRE A REVISÃO DO PLANO DE MANEJO DO PARQUE 
NATURAL MUNICIPAL DO PEDROSO 
 

 Eriane (DGA/SEMASA) convidou o Gerente Rodrigo Romão 

(GCA/SEMASA) para a exposição da matéria.  
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Plano de Manejo

Parque Natural Municipal do Pedroso

 
 

Informes

• Combate a focos de incêndios

• Nos meses de agosto/setembro/outubro foram
pelo menos 5 ocorrências de combate à focos de
incêndios no PNMP. Foram fundamentais as
ações da Equipe Brigada do Semasa aos finais de
semana e horários noturnos em parceria com a
Brigada do Santuário, Defesa Civil e Bombeiros.

• A seguir algumas imagens das ocorrências:
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07.08.2024

 
 

07.08.2024 Área afetada

17 - Imagem QGIS com polígono da área afetada – Pontos marcados 

no GPS.  
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04.09.2024

 
 

14.09.2024
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25.09.2024

 
 

02.10.2024
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Obras em andamento

• Ponte amarela

 
 

Barraquinas
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Campo de Futebol

 
 

Limpeza dos Lagos no Jardim Japonês
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E ainda

• Parquinho em frente a Sede será totalmente 
reformado e os brinquedos substituídos;

• Previsão de entregas – novembro/2024

 
 

Projeto da Tirolesa
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Projeto da Tirolesa/arborismo

 
 

Revisão do Plano de Manejo do 
Parque Natural Municipal do Pedroso
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Onde Estamos?

• A Empresa Dossel foi contratada por Compensação
Ambiental para revisão do Plano;

• Já foram realizados os diagnósticos de: fauna e flora;
socioeconômico; físico;

• Estamos em fase de planejamento de oficinas e
consultas aos principais atores;

• Oficinas e formulários online previstos para início em
novembro de 2024;

 

 
DISCUSSÃO SOBRE A PRESENÇA DE PETS NO PNMP  

 

 

Discussão sobre a presença de Pets no 
PNMP 
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 Eriane (DGA/SEMASA) procedeu à leitura do item 5 das Normas Gerais 

do Plano de Manejo do Parque Natural Municipal do Pedroso, 

perguntando aos membros do Conselho quais seriam os possíveis 

encaminhamentos acerca da presença de pets no interior da Unidade de 

Conservação.  

 

 Após longa discussão, por não haver consenso entre os conselheiros, 

não foi registrado nenhum encaminhamento referente à matéria.  

 

Obrigado!

 
 

ENCAMINHAMENTOS FINAIS  
 

 Eriane (DGA/SEMASA) perguntou se a plenária gostaria de registrar 

algum encaminhamento. 

 

 Não houve nenhuma manifestação.  
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**** 

 
Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, cuja Memória, assim 
redigida e aprovada, deverá ser oportunamente assinada por: 
 
 
 

Eriane Justo Luiz Savóia  
Presidente do Conselho Gestor do Parque Natural Municipal do Pedroso 

 Diretora do Departamento de Gestão Ambiental  


